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Cobrado pela deputada esta-
dual Professora Bebel (PT),
que também é segunda pre-
sidenta da Apeoesp, o Gover-
no do Estado de São Paulo pu-
blicou no Diário Oficial o De-
creto 67771, que prorroga até
31 de janeiro de 2024 as con-
dições para pagamento do
Adicional de Local de Exercí-
cio (ALE), dando a base legal
para que seja feito o pagamen-
to atrasado deste direito aos

professores. Em encontro com
o secretário estadual da Edu-
cação, Renato Feder, no últi-
mo dia 20 de junho, na Comis-
são de Educação e Cultura da
Assembleia Legislat iva do
Estado de São Paulo, a depu-
tada Professora Bebel cobrou
o pagamento do ALE atrasado
até o final do mês. “Espera-
mos que isso ocorra, uma vez
que foi compromisso um as-
sumido pelo secretário”, diz. A7

PAGAMENTO DO ALE

LEGISLAR - I
Sobre a questão da recompo-

sição dos Servidores Públicos Mu-
nicipais. Qual o papel da Comis-
são de Justiça e Redação da Câ-
mara Municipal de Piracicaba? A
pergunta que fica é porque essa
Comissão não suprimiu o artigo
6° do Projeto? Não é obrigação
desta comissão fazer análise da
Legalidade e Constitucionalidade
dos projetos de lei antes de irem ao
Plenário? Perguntar não ofende.

LEGISLAR - II
As procuradoras legislativas,

que devem acompanhar a Comis-
são de Justiça e Redação, deram
parecer para orientar a Comissão de
Justiça e Redação sobre a necessi-
dade da supressão do artigo 6° do
projeto de lei de recomposição das
perdas inflacionarias por ser incons-
titucional ou ficou apenas no “eu te
disse”? Perguntar não ofende.

LEGISLAR - III
Foi publicada normativa no

DOM onde a Procuradoria Legis-
lativa da Câmara Municipal deixa
claro que poderiam dar pareceres
divergentes do que a Comissão de
Justiça e Redação exararia nos pa-
receres dos projetos. Diante disso
não foi apenas o Executivo quem
falhou e sim a Procuradoria Le-
gislativa da Câmara que não quis
colocar a mão no que seria tam-
bém sua obrigação. Falharam
ambos? Perguntar não ofende?

LEGISLAR - IV
E, para comprovar, o vere-

ador Laércio Trevisan Junior
(PL) lamentou a posição da atu-
al Comissão de Justiça e Reda-
ção que permitiu que o projeto
de recomposição inflacionária
continuasse inconstitucional
quando exarou parecer favorá-

vel ao projeto de lei, mantendo
o artigo 6° no corpo do projeto.
Disse ele: “na minha época,
quando presidi essa Comissão,
não deixei isso acontecer”. É isso.

RECURSOS
O Ministério da Integração e

do Desenvolvimento Regional
(MIDR), por meio da Defesa Civil
Nacional, autorizou, ontem (27), o
repasse de R$ 9,3 milhões a 40 ci-
dades afetadas por desastres nos
estados do Amazonas, Ceará, Ma-
ranhão, Minas Gerais, Mato Gros-
so, Pará, Pernambuco, Rio Grande
do Sul e São Paulo. É preciso agir
em benefício dos mais necessitados.

OSMIR
Quinta (29), às 19h, o advoga-

do e jornalista José Osmir Berta-
zzoni estará em frente à Câmara
Municipal, “pela defesa dos servi-
dores”. Por isso, o Sindicato dos
Servidores Municipais faz o cha-
mamento público aos servidores
para uma manifestação em frente
a Câmara para demonstrar indig-
nação da categoria com os ata-
ques sofridos pela administração.
“O prefeito Luciano Almeida é o
grande inimigo dos servidores,
das favelas e do povo trabalha-
dor em geral”, afirma Osmir.

SUSTENTÁVEL
Na sexta (23), o Tribunal Re-

gional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP) recebeu o Prêmio Juízo
Verde 2023, honraria concedida
pelo Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ) aos Tribunais brasilei-
ros com melhor atuação na área
ambiental. O Regional venceu a
modalidade Desempenho, obten-
do o maior Índice de Desempenho
Sustentável (IDS) entre as cortes
brasileiras: 84,2%. Ótimo para
São Paulo, ótimo para o Brasil.

CRIMINOSA
O líder do PT na Câmara Fe-

deral, deputado Zeca Dirceu (Pa-
raná), disse à revista CartaCapi-
tal que há necessidade de “escla-
recer cada vez mais a população,
a opinião pública, os empresári-
os e os agricultores de que essa
taxa é criminosa, absurda e sem
justificativa”, referindo-se ao
presidente do Banco Central,
Roberto Campos Neto. Continua
a taxa em 13,75% ao ano, é mole?

O ex-presidente Jair Messias
Bolsonaro (PL) começou as an-
danças pelo país, em pré-cam-
panha do Partido Liberal (PL)
para as eleições do ano que
vem. Na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, ele
reforçou o pedido ao deputado
Alex Madureira (PL), para que
seja candidato a prefeito em Pi-
racicaba. O parlamentar piraci-
cabano apareceu ontem, 27, ao
lado do ex-presidente, no Jor-

nal da Gazeta, da TV Gazeta de
São Paulo. Eleição de 2024, em
Piracicaba, começou bem mais
cedo do que este idoso e can-
sado Capiau pensou há alguns
meses, e o Rio Piracicaba con-
tinua a “jogar água para fora nos
olhos de alguém que hora”
(...). E o deputado Alex Madu-
reira reafirma esperança de
trazer o Restaurante Bom Pra-
to para a cidade, uma luta des-
de o seu primeiro mandato. A5
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Esgoto: prevenção garante eficiência
e segurança nas unidades da Mirante
Equipe da Mirante realizou troca de bomba da Estação Elevatória de Esgoto (EEE)
Piracicaba II; concessionária mantém PPP (Parceria Público Privada) com o Semae

A Mirante, responsável pelo
esgotamento sanitário da área ur-
bana de Piracicaba por meio de uma
PPP (Parceria Público-Privada)
com o Semae, realiza, frequente-
mente, manutenção preventiva em
suas unidades com o objetivo de
garantir eficiência e segurança ope-
racional. Na última semana, equi-
pe da concessionária realizou pre-
ventivas nas bombas na EEE (Es-
tação Elevatória de Esgoto) Piraci-
caba II, na região do bairro Nova
Piracicaba. Mas você sabe para que
serve — e como funciona — uma
estação elevatória de esgoto? Quem
explica é o coordenador de Opera-
ções e Serviços da Mirante, Alan
Pedra. “O sistema de esgotamento
sanitário é projetado para que o
esgoto escoe pela tubulação dos
imóveis, pela lei da gravidade, até
chegar numa ETE (Estação de Tra-
tamento de Esgoto), onde é trata-
do e devolvido aos corpos hídri-
cos. Quando a topografia não fa-
vorece o escoamento pela gravida-
de, é necessária uma estação ele-
vatória de esgoto”, afirma Alan.

ELEVATÓRIAS — As ele-
vatórias são equipadas com bom-

bas, motores e painéis elétricos, e
têm como objetivo realizar o bom-
beamento do esgoto de um ponto
mais baixo para o mais elevado.
“É uma construção simples, mas
que tem uma importância muito
grande para todo o sistema de es-
gotamento sanitário, pois possi-
bilita que o esgoto coletado em re-
giões de áreas mais baixas, che-
gue à rede pública e, assim, escoe
para seu devido tratamento nas
ETEs”, comenta. A manutenção
é essencial para garantir o corre-
to funcionamento deste sistema,
como limpeza de gradeamento,
preventivas em bombas, motores
e painéis elétricos. Além de todos
esses fatores, as estações elevató-
rias de esgoto também têm um
papel importantíssimo para o
meio ambiente, uma vez que evi-
tam a contaminação do solo e de
mananciais. “Graças às elevató-
rias, o esgoto gerado em pontos
mais baixos que a rede coletora
pública pode ser tratado adequa-
damente nas estações de tratamen-
to. Logo, as EEEs atuam tanto no
quesito ambiental quanto na pro-
moção da saúde”, finaliza Alan.

Troca de bomba da Estação Elevatória de Esgoto (EEE)
Piracicaba II foi realizada na semana passada
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Um novo Brasil aponta no horizonte
de Bolsonaro, o Brasil voltou a
receber investimentos estran-
geiros que deverão ser aplica-
dos em diversos programas de
proteção ao meio ambiente. Já
podemos perceber que o Bra-
sil voltou a respeitar o meio
ambiente e pensar o desenvol-
vimento com sustentabilidade.

O Brasil estava afastado
do mundo em razão de uma

política internacional tosca e desres-
peitosa do governo anterior, desta
forma vale o destaque também de
que o presidente Lula resgatou o
prestígio nas relações internacio-
nais e o protagonismo brasileiro.
Com a ações programadas junto a
diplomacia brasileira o governo Lula
já efetivou uma série de acordos en-
tre diversos participes internacio-
nais. Somente entre a China e a EAU
(Emirados Árabes Unidos) os acordos
estão na ordem de R$ 62,5 bilhões.

Na diplomacia internacional o
Brasil brilha com sua participação na
ONU, o presidente Lula defendeu que
a Organização das Nações Unidas
(ONU) tenha mais representativida-
de, com inclusão de novos atores no
Conselho de Segurança, para que haja
no mundo uma governança nacional
global mais forte. Segundo ele, a rea-
lidade política de 1945 não é a mesma
de 2023, e o mundo não pode continu-
ar fazendo no meio do século 21 aquilo
que era feito no meio do século 20.

O Brasil voltou.
Passados mais de 100 dias do go-

verno, retomou-se as rédeas do desen-
volvimento com um novo Brasil. Um
Brasil esperançoso e determinado para

José Osmir
Bertazzoni

Muitas coisas estão
acontecendo em
nosso país desde

que elegemos Luiz Inácio Lula
da Silva para ocupar o cargo
de Presidente da República.

O governo Lula traz
muitas ações positivas em
diversas áreas. Entre as medidas
efetivas realizadas, podemos desta-
car o relançamento do programa
Bolsa Família, para garantir a segu-
rança alimentar de famílias em si-
tuação de vulnerabilidade. Outra
novidade importante é o Benefício
Primeira Infância, que estabelece o
adicional de R$ 150 a cada criança
de zero a seis anos. Já a partir deste
mês de junho haverá um adicional
de R$ 50 para cada dependente en-
tre sete e 18 anos e para gestantes.

Um outro programa necessário
para o atendimento as famílias de bai-
xa renda é o programa Mais Médicos,
disponibilizando mais de 15 mil vagas,
nesta versão do programa se prioriza
a contratação de médicos brasileiros,
o objetivo do programa é garantir aten-
dimentos médicos em municípios do
interior e nas periferias das grandes
cidades do Brasil, Piracicaba será be-
neficiada com 16 profissionais médicos
mantidos pelo governo federal.

Devemos dar destaque ao Fundo
Amazônia, recursos geridos pelo Ban-
co Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômicos e Social (BNDES), que após
ter sido congelado em face as declara-
ções e as ações do governo desastroso
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fazer frente as tentativas golpistas re-
tomando a esperança. Conforme re-
lacionamos, hoje estamos diante de
um país pronto para enfrentar a inse-
gurança alimentar que aflige 33 mi-
lhões de brasileiros e obstinado a dei-
xar mais uma vez o Mapa da Fome.

Temos um Brasil determinado a
investir em educação e a valorizar
alunos e professores que retomam a
esperança de oportunidades de es-
tudos e empregos de qualidade. As
iniciativas de um novo programa
“Mais Médicos para o Brasil” reto-
mamos o histórico compromisso com
saúde e a ciência como itens essenci-
ais ao nosso desenvolvimento.

S e g u r a m e n t e  t a m b é m  é  n e -
cessário que o governo Lula ve-
nha a encarar obras de infraes-
trutura como parte  indispensá-
vel do nosso desenvolvimento.

Outros fatores importantes com
reflexo em nossa Nação é o olhar vol-
tado para respeitar direitos huma-
nos, a não subestimar a importância
das políticas ambientais e o enfren-
tamento às violências estruturais de
gênero e raça. (Fonte: Agência
Senado e página oficial Gov.br
Presidência da República).

———
J o s é  O s m i r  B e r t a z z o n i ,
jornalista, advogado

PAVIMENTAÇÃO DE ESTRADA
A Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel) vai pa-
vimentar a estrada Santa
Isabel, no bairro Tupi. A li-
citação, modalidade con-
corrência e número 21/23,
foi publicada nesta terça-

feira, 27, no Diário Oficial,
e as empresas têm até as
13h30 do dia 31 de julho
para apresentação das
propostas. O edital com-
pleto pode ser acessado
no portal da Prefeitura. A6
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Camilo Irineu
Quartarollo

Acomparação
espetaculosa
 da política ao

picadeiro é uma injus-
tiça aos nossos artis-
tas, os quais padece-
ram quatro anos sem
um Ministério da Cul-
tura. Jogados na rua, cuja rele-
vância era um "pum do palha-
ço". Aliás, uma analogia triste e
descabida da secretária Regina
Duarte, para falar de Cultura
como mero entretenimento da
criançada, em 2020, na sua pos-
se capenga. Depois de dois meses
no cargo, a secretária foi derru-
bada pela ala olavista, por fogo
amigo. A Cinemateca, entregue às
moscas, seria o segundo "presen-
te" à atriz. Contudo, a Cinemate-
ca já fora implodida pela falta de
gestão federal, retirando os par-
cos recursos que tinha a institui-
ção, inclusive para extintores e pa-
gamentos dos funcionários do

corpo técnico especializa-
do. Depois do desman-
telamento veio um in-
cêndio em 29/07/2021,
que culminou com per-
da de dois mil filmes
nacionais históricos e
quatro toneladas de
arquivos impressos de
um dos maiores acervos
de filmes da América

Latina e registros desde 1895.
Ora, os palhaços estão na

praça pública, entre mendigos e
famílias acampadas na praça da
Sé ou outras, em hospitais, pon-
tos de cultura e muitas vezes,
pasmem, por humanismo, por
redenção, desprendimento, vo-
cação. Na pior crise e gestão da
ultradireita bolsonarista, foram
aos faróis, nas esquinas do país,
caminhando num fio de espe-
rança, não é justo relegá-los a
um circo de horrores, nem das
grosserias incomparáveis a pi-
cadeiro, o qual é vitimado, cuja
autoridade do palhaço é a re-
denção pela graça solidária.

Francisco Everardo foi o
primeiro palhaço eleito da his-
tória, o Tiririca. Para os analis-
tas, a função dele não era polí-
tica, mas apenas de puxar vo-
tos a candidatos não midiáticos,
ao partido, inda que o "amante
de Forentina" tenha caído em
votos nas últimas eleições.

Ao lado de coronéis de vári-
os mandatos e filhos destes as
redes sociais trouxeram também
youtubers, lacradores, persona-
gens de memes, bastando ser no-
tório, notado, conhecido, nada
mais e com eles muitos que estari-
am no ostracismo vêm à ribalta.

Devido a políticos performá-
ticos, histriônicos, picarescos, da
bufonaria e blefes, e pior, reinci-
dentes, alguns críticos acham que
fazem o Congresso Nacional de
"circo". Num país de maus pa-

trões, até os termos são mal em-
pregados. Eu diria que há até
alguns patéticos, mas não ouso
chamar de circo esse poder.

Circo não, mas tem os que o
façam arremedo de picadeiro.

Não resta dúvida de que
temos políticos bem preparados
e assessorados, em todos os
campos partidários, os quais são
necessários ao exercício do po-
der e fortalecimento das insti-
tuições e caça aos jabutis. Polí-
ticos de notório conhecimento,
juristas, médicos, engenheiros,
professores, cientistas. Porém,
alguns parlamentares não se
comunicam diretamente com a
mesa em meio a discussões e
votações importantes. Falam ao
celular registrando suas brava-
tas nas redes sociais, para edi-
ção e chamarisco de lacrações.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Plano Cohen II - A farsa
Almir Pazzianotto

Pinto

É conhecida a his-
tória do Plano
Cohen, fantasio-

sa conspiração contra o
governo do presidente
Getúlio Vargas. No li-
vro Getúlio Vargas,
meu Pai, Alzira Vargas
do Amaral Peixoto pergunta:
"Quem inventou o Plano Cohen?
Quem o forjou, se é que foi forja-
do? Quem o concebeu? Quem o
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redigiu? De onde sur-
giu? Por quê? Por
quem? Quando? Onde?
E para que? Ninguém
sabe ao certo toda a
verdade e talvez nin-
guém jamais venha a
saber." (Ed. Globo,
RGS, 1960, pág. 205).

Relata o Dicionário
Histórico-Biográfico

Brasileiro - DHBB, no verbete refe-
rente ao presidente Eurico Gaspar
Dutra, que "em setembro de 1937,
circularam nas altas esferas mili-

tares e governamentais cópias de
um suposto plano comunista de to-
mada do poder, batizado de Plano
Cohen. Elaborado na verdade pelo
capitão Olímpio Mourão Filho - chefe
do serviço secreto da Ação Integra-
lista Brasileira (ABI) e oficial lotado
no EME [Estado Maior do Exérci-
to] - o documento, cujos acenos an-
tissemitas eram indisfarçáveis, foi
usado por Góis Monteiro como ar-
gumento para a ultimação do golpe
de estado. De início discretamente, e,
no fim do mês, publicamente, com
estardalhaço." (Ed. FGV-CPDOC, Rio
de Janeiro, 2001, vol. II, pág. 1935).

Em 30 de setembro o governo
divulgou a existência do Plano Co-
hen, "contendo instruções da Inter-
nacional Comunista (Komintern)
para a ação dos seus agentes no
Brasil. O chefe do Gabinete Militar
da Presidência, general Francisco
José Pinto, determinou que o su-
posto plano fosse divulgado atra-
vés do programa oficial radiofônico
Hora do Brasil. Na mesma data, o
ministro da Justiça enviou ao Con-
gresso - onde mais uma vez eram
reproduzidas expressões de Dutra -
pedindo a reimplantação do estado
de guerra" (ob. cit., pág. 1935].

Dias depois, em 10 de novem-
bro, Getúlio Vargas promulgou a
Carta Constitucional de 1937, im-
plantou a ditadura do Estado do

Estado Novo, mantendo o gene-
ral Eurico Gaspar Dutra como
ministro da Guerra. Escreve o
historiador Paulo Brandi que o
documento elaborado pelo capi-
tão Olímpio Mourão Filho - o ge-
neral-de-divisão que desfechou o
golpe de 31 de março de 1964 con-
tra o governo do presidente João
Goulart - tinha sido preparado a
pedido do próprio Plínio Salgado
para 'estudo interno' sobre a atu-
ação dos comunistas e a reação
dos integralistas numa insurrei-
ção simulada" (Getúlio Vargas e
seu tempo, edição fora do comér-
cio do Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social,
Rio de Janeiro, s/d, pág. 190).

Plínio Salgado (1895-1970),
escritor e jornalista, fundou a
Ação Integralista Brasileira, de
inspiração fascista, em 7 de ou-
tubro de 1932. Tinha caráter pa-
ramilitar e chegou a reunir mais
de 200 mil adeptos. Em 10 de
maio de 1938 cerca de 30 inte-
gralistas, comandados pelo tenen-
te Severo Fournier, empreende-
ram tresloucada tentativa de to-
mar o Palácio do Guanabara, re-
sidência do ditador Getúlio Var-
gas. Alzira Vargas do Amaral Pei-
xoto relata detalhes da resistência
por membros da família armados
com revólveres de pequeno calibre,
até a chegada de reforços da Polí-
cia Especial e do Exército. Oito as-
saltantes morreram fuzilados nos
jardins do palácio. O tenente Se-
vero Fournier foi preso e tortura-
do, morrendo no cárcere vítima
de tuberculose. Ao Chefe de Polí-
cia, capitão Filinto Müller, seu al-
goz, foi outorgada a comenda
da Ordem dos Torturadores.

Ao ler sobre o Plano Cohen,
não resisto à ideia de traçar para-
lelo com os acontecimentos de 8
de janeiro. Vêm à mente as per-
guntas feitas por Alzira Vargas do
Amaral Peixoto. Havia plano para
implantar ditadura? Quem o es-
creveu, se de fato foi escrito? Quem
o concebeu? Quem o redigiu? De
onde surgiu? Em benefício de
quem? De quantos batalhões dis-
punha? Quem os comandava?

A multidão anárquica que ocu-
pou a Praça dos Três Poderes não
encontrou resistência. Policiais e
soldados só apareceram após as
depredações. Não havia cadeia de
comando. O general Gonçalves
Dias, chefe do GSI, o único oficial
presente, confraternizou com in-
vasores. Os manifestantes, entre
as quais mulheres e homens ido-
sos, agiram de forma descoorde-
nada. Não revelaram treinamen-
to militar. Armas brancas ou de
fogo não foram encontradas. Nem
sequer um revólver calibre .32.

É conhecida a frase de Marx,
citando Hegel, que os grandes per-
sonagens e fatos da história ocor-
rem duas vezes: a primeira vez como
tragédia, a segunda como farsa. Seja
quem for que o tenha imaginado, o
Plano Cohen II, de 8 de janeiro, se
resume a uma enorme farsa.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advoado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho. Autor
de A Falsa República

Sergio O. Moraes

Palavrinha que
amizade antiga
assoprou numa

prosa. Desassossegou.
Ficou no redemoinho,
espantando o sono da
rede, o olho em Dia-
dorim, cara a cara
com o Hermógenes -
no Grande Sertão, nas veredas de
Rosa. O senhor leu? Muito carece.
Desassossego da palavrinha "Es-
quenta" me tirou a leitura. É que
tá chegando o dia, daqui a pouco
é o "chegou". Desassossega.

E, quem sabe, já é hoje que
chegou. 28 de junho, quarta-fei-
ra, é hoje? Se o senhor diz que é,
então é. Agora só faltam horinhas,
14h e 30 já chega. O senhor vai?
Sua pessoa não pode faltar. Câma-
ra Municipal nem meia légua. Ca-
rece de preocupar-se com roupa
não, menos bermuda, o senhor tá
na distinção. É prosa para discu-
tir a elaboração do Plano Munici-
pal do Livro, Leitura, Literatura e
Bibliotecas (PMLLLB), coisa da
maior compenetração. Riobaldo
gostava de Diadorim de amor
mal encoberto em amizade. Rio-
baldo ensinou Zé Bebelo a ler e
escrever, juntar as letrinhas nas
palavras. Riobaldo Tatarana,
respeito da jagunçada, coronéis.
Esse tempo passou. Não? Seo se-
nhor diz que não, aceito. Compa-
dre Quelemém, sabedor da dou-
trina de Kardec muito instruiu Ri-
obaldo. O moço acompanha? É li-
vro, leitura dando a instrução.

O senhor é moço, chegando,
vai saber que nossa terra, é cheia
das histórias. Carece ler, muito se
escreveu, se escreve. Nossa terra é
das muitas gentes que desde o
sempre soube colocar as palavras
nos jornais, nos livros. Instrução
das leituras. Também sei ler e es-
crever como Riobaldo, me orgu-
lho. Em Piracicaba muito se escre-
veu, se escreve, precisa o povo co-
nhecer. E os que escreveram nas
lonjuras dos tempos e caminhos,
carece conhece-los também. No
resumo é o que o PMLLLB pre-
tende - fazer os livros, as leituras,
as bibliotecas chegarem à toda ci-
dade. O senhor diz o que? Mara-
vilhoso? Sabia que ia gostar. Va-
mos juntos, nem meia légua.

Antes do almoço de Otacília,
sim, o senhor almoça com a gente,
conto de dois da terra que escre-
veram livros. São muitas as gen-

É prosa paraÉ prosa paraÉ prosa paraÉ prosa paraÉ prosa para
discutir adiscutir adiscutir adiscutir adiscutir a
elaboração doelaboração doelaboração doelaboração doelaboração do
Plano MunicipalPlano MunicipalPlano MunicipalPlano MunicipalPlano Municipal
do Livro, Leitura,do Livro, Leitura,do Livro, Leitura,do Livro, Leitura,do Livro, Leitura,
Literatura eLiteratura eLiteratura eLiteratura eLiteratura e
BibliotecasBibliotecasBibliotecasBibliotecasBibliotecas
(PMLLLB)(PMLLLB)(PMLLLB)(PMLLLB)(PMLLLB)

tes que escreveram, es-
crevem, 14h30 temos
comprometimento, en-
tão resumo. Já ouviu
falar de Tales de Andra-
de? Já? Conheceu a Bi-
blioteca Pública "Thales
Castanho de Andrade",
na Freguesia do Ó, na
capital? Ficou conhe-
cendo pelo Sistema

Municipal de Bibliotecas e foi vi-
sitar? Bem se vê que o senhor é
instruído. Então sabe também
que Thales, ou Tales era da nossa
terra. O senhor conhece a Biblio-
teca Pública Municipal "Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto"? Não? É
da nossa terra, faço questão.

Mas sua sabença não é do to-
tal, agora confirmo. Numa feira
de artesanato no estacionamento
da Câmara Municipal conheci
uma jovem escritora, por nome
Laís Ferreira de Oliveira, que es-
creveu e ilustrou, é seu moço, um
livro por nome: "Contos para não
ler sozinho". Nas curiosidades das
coisas de dar medo, comprei seu
moço. Por antes um dedo de pro-
sa com ela, levei de gosto o livro.
Já lhe mostro seu moço, com o
compromisso de ler aqui, não
empresto. O senhor entende, sei
que entende.  E o mimo? O mimo
também não é de sua sabença.
Um marcador feito nas tramas
do crochê, coisa de mãe. Cresceu
inveja em Otacília, que está cha-
mando pro rancho. Antes, se o
senhor não se importa, que é para
não cair no esquecimento, um
aviso no portão: "Hoje, dia 28
(quarta-feira), a partir das 14h e
30 min estaremos na audiência
pública para discutir a elabora-
ção do Plano Municipal do Li-
vro, Leitura, Literatura e Biblio-
tecas (PMLLLB), na Câmara Mu-
nicipal, não adianta chamar".

Gostou do "Esquenta", seu
moço? #porumapiracicabaleitora

———
Sergio Oliveira Mora-
es,  físico,  professor
aposentado Esalq/USP

Esquenta
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Acuriosidade nos
tirou do Paraí-
 so... se você

quiser acabar com a cu-
riosidade de uma crian-
ça, responda assim
quando ela perguntar
sobre algo da natureza (pois a me-
lhor hora para ensinar uma cri-
ança é quando ela pergunta) tudo
apropriado à idade da criança. Só
para ilustrar, se uma criança per-
guntar porque tem água dentro
do coco e você responder é por-
quê Deus quis, a conversa encer-
rou e você deixou esta criança
mais perdida no pensamento do
que Adão nos dias das mães...

A cada ano que passa, cientis-
tas e estudiosos descobrem mais e
mais coisas sobre o mundo, os pla-
netas, nosso corpo e o comporta-
mento do ser humano no geral.

Nós, do ObaOba, investiga-
mos a internet e vamos contar
algumas coisas bem interessan-
tes que nós descobrimos e tal-
vez você ainda não saiba, mas
que desperta o interesse e a cu-
riosidade pelo aprendizado:

1. O nosso corpo troca to-
das as células de 5 em 5 anos;

2. Toda vez que engolimos
escutamos um "click";

3. Nossa respiração deixa de

ser automática sempre
que percebemos que es-
tamos respirando.

4. Cães e gatos
podem ficar doentes
ou até morrer se in-
gerirem chocolate.
Isso acontece devido
a  u m a  s u b s t â n c i a
chamada teobromi-

na, ela pode fazer mal para
eles se ingerida em excesso.

5. Uma barata pode chegar a
viver 9 dias sem a sua cabeça.

6. O tempo que a luz do Sol
demora para chegar à Terra é
de 8 minutos e 28 segundos.

7. O número 10 elevado a 100
tem nome: (1 Gogol) e não Google.

8. O número PI é uma cons-
tante universal; toda circunfe-
rência com diâmetro igual a 1
ela então será de 3,1416...

9. Toda vez que você lem-
brar do seu sonho, você já está
meio acordado.

10. Matéria em relação ao
Universo é tudo que existe in-
dependente da consciência do
homem.

Bom dia a todos curiosos.
———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Curiosidades

Covid-19 & Hiperglicemia

Vírus da covid-19
infecta o fíga-
do, estimulan-

do a produção de gli-
cose, agravando o
quadro clínico. Pes-
quisas científicas le-
vadas a efeito na USP
(Universidade de São
Paulo), divulgado na
PNAS (Política Naci-
onal de Assistência Nacional),
demonstraram a relação do
quadro de hiperglicemia em pa-
cientes internados pela pande-
mia, com o mecanismo usado
pelo SARS-COV-2, vírus do co-
vid-19 para provocar sintomas

"semelhantes" aos do
diabetes. Esse vírus
infecta as células do
fígado denominada
de "Hepatócitos", es-
timulando a produ-
ção de glicose, provo-
cando um quadro
"semelhante" ao de
diabetes em pacientes
internados pelo co-

vid-19, mesmo que antes esses
pacientes não apresentassem al-
terações nas taxas de glicemia!
Que bichinho danado, não?!

———
Jose F.Höfling, PhD em
Imunologia/Unicamp

CHARGE



FUTURO RUSSO
O avanço do Grupo Wagner

assustou Vladimir Putin. O lí-
der mercenário Ievguêni Prigo-
jin, ex-aliado, acabou recuando
com a promessa de não ser in-
criminado. Mas, 48 horas de-
pois, o presidente da Rússia co-
meçou a falar em julgar os trai-
dores. Acontece que o mundo
passou a considerar Putim en-
fraquecido, inclusive na Rússia,
e com medo de perder o poder,
ele resolveu mudar o discurso.
Eleições (próxima em 2024) pro-
porcionará direito a mais dois
mandatos (até 2036). Líderes

mundiais  preocupados: Putin
não é santo, mas um possível
substituto mais radical pode ser
pior, considerando as chances
de ter ao seu alcance, armas
nucleares. O rebelde Prigojin
garante: queria protestar, ja-
mais derramar sangue russo.

PONTO FINAL
Um domingo (25) bonito e

festivo em frente a Catedral, co-
mandado pela família japonesa,
com muita gente participando. E,
por vários cantos da praça, mo-
radores de rua dormindo. Con-
traste triste. Pior: sem solução.

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 28 de junho de 2023 A3
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Câmara aprova audiência sobre
Centro Pop no bairro Castelinho
Vereadores aprovaram requerimento de urgência na 37ª Reunião
Ordinária, que teve ainda outras 56 proposituras aprovadas

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba deve realizar audiência pú-
blica, no dia 10 de julho, às 19h,
para discutir a implantação do Cen-
tro Pop (Centro de Referência Es-
pecializado para População em Si-
tuação de Rua) no bairro Casteli-
nho. Isso se deve à aprovação em
caráter de urgência do requerimen-
to 572/2023, nesta segunda-feira
(26), durante a 37ª Reunião Ordi-
nária. Todos os projetos da Pauta
da Ordem do Dia foram delibera-
dos, além de outras duas propo-
situras votadas em urgência.

O autor do requerimento, ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), disse
que a intenção é a de tirar dúvidas
dos moradores do bairro. Para ele,
o atendimento à população em situ-
ação de rua está deficitário e uma
mudança de endereço não resolverá
o problema. “Existem outras propos-
tas de prédios na cidade”, ponderou,
ao mencionar ainda a falta de estu-
do de impacto com a alteração.

Já o presidente da Câmara,
vereador Wagner Oliveira (Cida-
dania), o Wagnão, disse ter cogi-
tado solicitar que o autor retiras-
se o requerimento, por acreditar
que até a data da audiência pú-
blica o problema esteja resolvido.
Wagnão lamentou que o desgas-
te do tema tenha vindo para a Câ-
mara. “Quero pedir e clamar ao
prefeito: não traga mais proble-
mas para esta Casa”. Sua decla-
ração foi endossada pelos verea-
dores Laércio Trevisan (PL) e
André Bandeira, em apartes.

Líder do governo na Câma-
ra, o vereador Josef Borges
(Solidariedade) disse que o
Executivo “não bateu o marte-
lo” e que uma reunião com os
moradores do Castelinho estava
acontecendo naquele momento.

Os vereadores Fabrício Polezi
(Patriota) reclamou de a reunião
do prefeito coincidir com a reunião
ordinária da Câmara e o fato de os

vereadores Wagnão e Gilmar Rot-
ta (PP), que encamparam a ques-
tão, não poderem participar.

Para Rai de Almeida (PT), o
novo prédio deve estar localizado
“em um local de fácil acesso, para
que a população em situação de rua
tenha sua mobilidade facilitada”.

Quem também classificou o
local como inadequado foi o ve-
reador Gilmar Rotta. “Ninguém
é contra o Centro Pop. O proble-
ma é a imposição de dizer que
será lá, de cima para baixo. Tem
que conversar”, completou.

O vereador Rerlison Rezen-
de (PSDB), o Relinho, solicitou a
Pedro Kawai que pudesse assi-
nar o requerimento como coau-
tor. “É importante salientar à
população e aos amigos do bair-
ro, que temos uma ligação de amor
e de história. Estamos defen-
dendo, sim. Vimos o bairro cres-
cer e não faríamos política para
um assunto tão sério”, disse.

Também foram votados em
caráter de urgência os requeri-
mentos 575/2023, do vereador
Rerlison Rezende (PSDB), o Re-
linho, de Voto de Congratulações
aos Formandos de 2023 do cur-
so Vocação Pastoral, e 576/2023,
em que o vereador Zezinho Pe-
reira (União Brasil) questiona
o Executivo sobre o andamen-
to do processo de escritura das
casas no bairro Boa Esperança.

ORDEM DO DIA – Das 55
proposituras que estavam na Pau-
ta da Ordem do Dia, apenas foi
adiado o requerimento 53/2023,
da vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A cidade é
sua, sobre auditoria técnica no ma-
terial utilizado nas pavimenta-
ções, recapeamentos e operações
tapa-buraco no município. Ainda
na noite desta segunda-feira, a
Tribuna Popular foi ocupada por
Natália Maria Benoti, sobre o
tema Violência contra a mulher.

A Hyundai Motor Brasil
anunciou, em evento realizado
hoje, o patrocínio à etapa realizada
em Piracicaba (SP) do projeto soci-
al “Multiplique o Bem”, criado pela
EGP em parceria com o Ministério
da Cultura. A iniciativa na cidade
onde a montadora mantém sua
fábrica no Brasil prevê que alunos,
entre 10 e 17 anos, de três escolas
locais - Escola Municipal Professo-
ra Ilda Jenny Stolf Nogueira e as
Escolas Estaduais Jethro Vaz de
Toledo e Monsenhor Jerônymo
Gallo, participem de oficinas de eco-
nomia criativa que visam não so-
mente o desenvolvimento de habi-
lidades inovadoras, mas também
emocionais – as soft skills.

O projeto “Multiplique o Bem”,
que chega em terras piracicabanas
com o apoio da Hyundai, possui
sete anos de atuação, mais de três
mil estudantes contemplados e tem
como objetivo despertar nesses jo-
vens o interesse em desenvolver
projetos inovadores voltados para
design, games, animação e robóti-
ca, entre outros segmentos promo-
vidos pela economia criativa.

Nas escolas serão oferecidas
oficinas de criação de games, de
apps e sites, de programação, de
robótica e de design thinking, para
que os alunos tenham acesso a es-
sas novas tendências de mercado,
visando sua capacitação e qualifi-
cação para o mercado de trabalho.

Ricardo Martins, vice-presi-
dente administrativo da Hyundai
Motor Brasil, reforça a importân-
cia de grandes companhias apoia-
rem projetos como esse: “A educa-
ção é uma ferramenta transforma-
dora e a Hyundai acredita que só
através dela uma sociedade avan-
ça em todos os outros setores. Nos
orgulhamos de, nestes pouco mais
de dez anos em Piracicaba, conse-
guirmos impactar positivamente a
comunidade de diferentes formas,
sendo esta iniciativa com as esco-
las locais mais um projeto do qual
muito nos honra fazer parte. Es-
peramos que os estudantes explo-
rem ao máximo os equipamentos
e que ações como esta se multipli-
quem em cada vez mais lugares”.

“O projeto usa a metodologia
maker para desenvolver as habili-
dades emocionais que ajudam os
jovens a se tornarem agentes de
transformação, seja no ambiente
familiar, escolar, comunitário e,
futuramente, no profissional. Além
da parte técnica, as oficinas tam-
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Hyundai patrocina iniciativa
que oferece oficinas tecnológicas

bém irão estimular o pensamento
crítico, colaboração, comunicação
efetiva e habilidades empreendedo-
ras, competências essenciais para
que esses jovens sejam capazes de
liderar projetos de impacto social
e contribuir ativamente para o de-
senvolvimento de suas comuni-
dades”, destacou Francisco Kro-
nemberger, diretor do projeto.

A iniciação à tecnologia entre-
gue nas aulas oferece diversos be-
nefícios, como: o encorajamento do
trabalho em equipe, o incentivo à
aprendizagem para fora da sala de
aula, o estímulo aos estudantes
para desenvolverem e partilharem
o conhecimento por meio de ferra-
mentas digitais, além do trabalho
com estratégia de observação de
campo, grupos focais, entrevistas,
entre outros. Por meio de ativi-
dades práticas, os jovens irão ex-
plorar o potencial transformador
da tecnologia, compreendendo
como ela pode ser aplicada para
solucionar desafios reais e impul-
sionar mudanças positivas.

Com foco no desenvolvimento
cultural, as oficinas irão apresen-
tar aos alunos os setores profissio-
nais relacionados à economia cria-
tiva com o objetivo de despertar
neles essa nova possibilidade de
atuação em uma área que vem con-
quistando cada vez mais espaço.

O processo de aprendizagem
seguirá um tema definido em con-
junto com os estudantes, com base
em um dos 17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) da
ONU. Paralelamente à pesquisa de
um problema, será construído um
protótipo que atenda a alguma ne-
cessidade do projeto de solução
desenhado em aula, que pode ser
um robô (mecanismo automatiza-
do), um aplicativo, um game, uma
animação, ou até mesmo todas es-
sas possibilidades. Todo o ensino
será desenvolvido em torno da bus-
ca da solução para esse problema.

O projeto Multiplique o Bem
reforça o uso da tecnologia para
o impulsionamento do desenvol-
vimento social e econômico. Du-
rante as oficinas, os jovens serão
estimulados a abraçarem seu po-
tencial como criadores, inovado-
res e solucionadores de proble-
mas, capacitando essa nova ge-
ração com as ferramentas neces-
sárias para enfrentar os desafios
do futuro e os preparando para
os avanços tecnológicos e as de-
mandas da economia atual.
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Sindicato convoca servidores a
irem, amanhã, 29, na Câmara

A diretoria do Sindicato dos
Municipais de Piracicaba e Regia
pede que os servidores cobrem mais
empenho dos vereadores para que
o prefeito Luciano Almeida (PP)
solucione o empasse criado pela
edição da lei municipal 9888/2023,
que trata do reajuste salarial dos
servidores, denunciada pelo Mi-
nistério Público e declarada in-
constitucional pelo Tribunal de
Justiça de São Paulo.  A entida-
de convida os trabalhadores a
comparecerem em frente à Câma-
ra nesta quinta-feira (29), com o
objetivo de mostrar o desconten-
tamento com a situação criada
pela administração municipal.

“Temos que buscar apoio na
Câmara. O presidente Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
sempre foi alinhado a luta do
sindicato e abre as portas para
nos ajudar a resolver os proble-
mas do funcionalismo. Com ele,
seguem 14 vereadores que os ser-

vidores podem contar sempre”,
declara Osmir Bertazzoni, advo-
gado e dirigente dos municipais.

Ele completa: “é muito difícil
viver em um mundo onde a política
impera e nós venhamos a renegar a
política, ou entramos com força nes-
se universo ou seremos massacra-
dos. Digo isso porque precisamos
buscar apoio na política nesse mo-
mento em que o prefeito desdenha
de nós, servidores públicos, entre-
gando unidades importantes à ini-
ciativa privada com terceirização”.

Na sexta-feira (30), o Sindi-
cato dos Municipais realizará a as-
sembleia geral, no auditório de
eventos da entidade, a partir das
17h30 (1ª chamada) e às 18h30
(2ª chamada), para definir os ru-
mos das lutas e convoca os servi-
dores a fortalecerem o movimen-
to. “Não é a força do sindicato que
importa, é a força da categoria,
nenhuma categoria avança se não
demonstrar união”, finalizou.
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Conferência Municipal será amanhã, 29, e sexta, 30
Piracicaba sedia amanhã, 29,

e na sexta-feira, 30, a 14ª Confe-
rência Municipal de Assistência
Social. O evento que visa o debate
de demandas da Assistência So-
cial, acontece no anfiteatro da
Fundação Municipal de Ensino
(Fumep), aberto a toda a popula-
ção, trabalhadores do Sistema
Único de Assistência Social (SUAS),
usuários dos serviços, conselhei-
ros de direitos, entre outros.

Neste ano, a temática defini-
da que norteará o debate em todo
o Estado de São Paulo, é Recons-
trução do SUAS: O SUAS que te-
mos e o SUAS que queremos que
contará com cinco eixos norteado-
res para discussão: Eixo 1: Finan-
ciamento; Eixo 2: Controle Soci-
al; Eixo 3: Articulação entre os

segmentos; Eixo 4: Serviços, Pro-
gramas e Projetos e Eixo 5: Bene-
fício e Transferência de Renda.

Nesta quinta-feira, as ati-
vidades têm início às 8h e se-
guem até às 12h, com abertura
oficial, apresentação cultural de
usuários do Centro Dia Crescer;
apresentação da Evolução do
SUAS no município e palestra
com Abigail Torres, mestre e
doutora em Serviço Social.

Na sexta-feira, a conferência
será realizada das 8h às 17h. Logo
de manhã haverá apresentação
cultural intergeracional com cri-
anças, adolescentes, jovens e ido-
sos do Centro de Convivência In-
tergeracional, unidade Bosques
do Lenheiro e formação de gru-
pos de trabalho para discussão

dos eixos e, posteriormente, no
período da tarde, apresentação
das propostas para debate e vo-
tação, além da eleição dos repre-
sentantes para a 13ª Conferência
Estadual de Assistência Social.

“A conferência municipal
permite a participação social e
discussão sobre as demandas
do município, prioridades e me-
tas para atendê-las. É também
um evento de troca de experiên-
cias entre os trabalhadores do
SUAS, poder público e socieda-
de civil”, explica Euclidia Fio-
ravante, secretária da Smads.

A Conferência tem reali-
zação do Conselho Municipal
da Assistência Social e conta
com o apoio da Prefeitura,
por meio da Secretaria Mu-

nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

PREPARATÓRIAS - Como
preparação para o evento, foram
realizadas 16 pré-conferências, -
encontros de debate sobre po-
líticas públicas, durante os me-
ses de maio e junho, em dife-
rentes serviços da Smads, or-
ganizações da sociedade civil e
espaços públicos do município.

Os encontros reuniram mais
de 450 pessoas entre crianças, ado-
lescentes, jovens e pessoas idosas.
Em todos os debates houve apre-
sentação dos serviços ligados à
Assistência Social, o papel do Con-
selho Municipal de Assistência So-
cial (CMAS) e a importância da par-
ticipação popular na construção de
políticas públicas para o município.
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Dia da Cultura da Cana será lembrado em 3 de abril
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou em primeira discus-
são, na 37ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (26), o projeto
de lei nº 55/2023, de autoria dos
vereadores Josef Borges (Solidari-
edade) e Paulo Camolesi (PDT), que
institui no Calendário Oficial do
Município o “Dia da Cultura da
Cana-de-Açúcar”, a ser celebra-
do anualmente, em 3 de abril.

Na justificativa do projeto, os
autores relatam que as primeiras
mudas de cana-de-açúcar chega-
ram ao Brasil em 1520, trazidas
da Índia. Desde então, está pre-
sente mais fortemente nas regi-

ões Centro-Sul e Nordeste do
País. “Em Piracicaba, é a princi-
pal cultura e a cidade é reconheci-
da internacionalmente como um
dos polos sucroalcooleiros que
une produção, pesquisa e tecnolo-
gia no setor”, salientam, no texto.

A justificativa traz ainda que,
atualmente, a cana-de-açúcar repre-
senta quase 80% da produção agrí-
cola do município, conforme dados
da Fundação Seade. Diz ainda que
o objetivo do projeto é valorizar a
cultura, que produz cerca de quatro
milhões de toneladas por ano. A data
foi escolhida para marcar o início
da safra, conforme dados da Copla-

cana (Cooperativa dos Plantadores
de Cana do Estado de São Paulo).

A escolha do terceiro dia do
mês foi definida porque número
três representa o tripé do que é
produzido a partir dessa planta
milenar, que é o alimento, a ener-
gia (biocombustíveis e energia elé-
trica) e o desenvolvimento tecno-
lógico, econômico e sustentável.
Em abril, também é realizada
uma festa com o tema da cana-
de-açúcar no bairro Santa Rosa.

O evento ressalta a vocação
daquela região, que tem a sede da
Raízen, a maior produtora de cana-
de-açúcar do mundo, a sede da

Fatec (Faculdade de Tecnologia),
que é pioneira no curso de biocom-
bustíveis e também a sede do Par-
que Tecnológico de Piracicaba, que
promove empresas de inovação do
setor canavieiro e onde está insta-
lado o Apla (Arranjo Produtivo
Local do Álcool). Também fica na-
quela região a Fazenda Areão, da
Escola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP), que é uma
instituição renomada em agrono-
mia e que é fundamental para a
pesquisa e o aprimoramento do
conhecimento sobre essa planta.

O projeto ainda será vota-
do em segunda discussão.

OOOOOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃO

Vinte e cinco vias receberam
serviços de tapa-buraco

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Vereador questiona negação
de secretaria em realizar teste

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, ques-
tiona por qual motivo teria havi-
do a negativa de realização de tes-
te de Covid-19 fornecido à Secre-
taria Municipal de Saúde. Ele
apresentou o requerimento 551/
2023, que foi aprovado na Câma-
ra Municipal de Piracicaba du-
rante a 37ª Reunião Ordinária,
na noite desta segunda-feira (26).

No texto da propositura, ele
relata que, em janeiro de 2022
– “quando a saúde do municí-
pio passou por um momento de
crise”, acrescenta – as notícias
eram de que os casos de Covid-
19 não estavam sendo testados,
visto que o Município retirou os
testes disponíveis nas unidades
de saúde, “sob a alegação de que
faltavam testes e que apesar de
tentar adquirir mais insumos,

estes estavam em falta no mer-
cado”, informa o parlamentar.

No entanto, Cassio Fala Pira
adverte que há relatos de que a
informação dessa ausência de in-
sumo para disponibilização o tes-
te não era verídica, visto que era
indagado pelo Departamento Re-
gional de Saúde (DRS) se os mu-
nicípios atendidos pelo órgão de-
sejavam mais testes de Covid-19,
“em razão de possuir testes a se-
rem disponibilizados”, acrescenta.

Outra informação recebida,
segundo o vereador, é a de que
lotes de testes de Covid-19 estari-
am sendo descartados pelo fato
de que o prazo de validade havia
expirado. Por conta disso, ele pede
o envio da relação de entrada da
Nota Fiscal do lote FMFC17211
referentes ao período entre janei-
ro de 2021 a março de 2023.

A Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel) exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 16 a 22 de Ju-
nho, em 25 vias do município, en-
tre avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram 16 bairros.
Por meio da operação Tapa-bu-
raco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Servi-
ço de Informações à População) –
156 e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa

asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Alemães: rua
Cristiano Cleopath; Algodoal: ave-
nida Cristóvão Colombo; Alto: rua
Floriano Peixoto; Caxambu: rua
Ernani Braga, rua Angelina Gero-
lamo Torin, avenida Antonio Faza-
naro; Centro: rua Rangel Pestana,
rua Ipiranga; Jardim Alvorada: rua
Sérgio Cardoso; Jardim Monumen-
to: rua Péricles Fechio; Morumbi:
rua José Nando; Nova Pompeia:
rua Eliseu Danelon, rua Dulcina
Farah Nechar; Parque Peoria: ruas
Cordeirópolis, Milton Flaminio de
Arruda, Itaí e Junqueirópolis; Pau-
lista: rua Dr. João Conceição; Per-
dizes: avenida Taubaté, rua Águas
da Prata; São Francisco: rua Mai-
riporã; Serra Verde: rua Pedro Eu-
sébio Stocco; Vila Rezende: rua
Ernst Mahle, rua Emílio Galdi; e
Vila Sônia: avenida Corcovado.



A4
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 28 de junho de 2023

SSSSSEMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUR

Secretário José Luiz Ribeiro busca de
‘coalizão para o desenvolvimento’

Fotos: Divulgação

1- José Luiz Ribeiro durante visita ao Parque Tecnológico
Piracicaba; 2- Dete Furlan, Gracieli Bombo, Daniel Onoda
e José Luiz Ribeiro, durante visita ao Pecege

2ª 2ª 2ª 2ª 2ª DISCUSSÃODISCUSSÃODISCUSSÃODISCUSSÃODISCUSSÃO

Projeto sobre distribuição
de absorventes é aprovado

A Câmara aprovou em segun-
da discussão, nesta segunda-fei-
ra (26), na 37ª Reunião Ordiná-
ria, o projeto de lei 36/2023, que
dispõe sobre o fornecimento gra-
tuito de absorventes higiênicos na
rede básica de saúde e nos Cras
(Centro de Referência de Assistên-
cia Social). A iniciativa é do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante).

Segundo o artigo segundo do
projeto, o Executivo promoverá o
fornecimento nas UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde), postos dos
PSFs (Programa de Saúde da Fa-
mília), nos Crabs (Centro de Re-
ferência em Atenção Básica) e
nos Cras (Centros de Referência
e Assistência Social), em quanti-
dade adequada às necessidades
das mulheres de baixa renda.

Na justificativa, Gustavo
Pompeo diz que o objetivo é aten-
der mulheres em situação de hi-
possuficiência social e econômi-
ca, que não possuem condições fi-
nanceiras para compra dos itens
de higiene pessoal. “Não é apenas
a distribuição de absorventes,
mas levar dignidade e esperança
por um futuro mais justo e igua-
litário”, diz o parlamentar.

O texto começou a tramitar
na Casa em 10 de março e chegou
a receber parecer contrário da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), porém, derru-
bado em plenário. Com a aprova-
ção em segunda discussão, segue
agora para sanção do Executivo,
que, caso a faça, compete ainda a
regulamentação das medidas.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Ribeiro, visitou na manhã de
ontem, 27, o Parque Tecnológi-
co Piracicaba (PTP), o Instituto
Pecege e a empresa Doowon, lo-
calizada na área de fornecedo-
res no Parque Automotivo.

A agenda procura reforçar
uma coalizão municipal para a
qualificação profissional, geração
de empregos e inovação, por meio
da união dos setores produtivos e
das instituições de ensino de Pira-
cicaba, iniciativa apontada como
uma das prioridades de Ribeiro.

“A força do ecossistema de
inovação do nosso município é no-
tável pela integração de todos os
seus agentes, conforme verifica-

mos no Parque Tecnológico Pira-
cicaba. Além disso, vamos traba-
lhar forte para estimular a inte-
gração entre todas as instituições
de ensino com o Instituto Pecege e
a própria Fundação Municipal de
Ensino (Fumep) na qualificação da
nossa mão de obra”, observou.

O secretário realizou as vi-
sitas acompanhado pela asses-
sora da Semdettur, Dete Fur-
lan, e pela chefe de Divisão do
Desenvolvimento Econômico
da Pasta, Gracieli Bortoletto
Bombo. No Instituto Pecege o
grupo foi recepcionado pelo
professor Daniel Onoda, no
Parque Tecnológico, pelo seu di-
retor executivo, Flávio Castella-
ri, e por Pedro Chamochumbi, e
na Doowon pelo presidente Lee.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), publicou na se-
gunda-feira, 26, no Diário Oficial
do Município, a contratação emer-
gencial de empresa para serviços
de tapa-buraco na cidade. Com pra-
zo de 180 dias, a empresa contra-
tada por meio de compra direta é
a Molise Serviços e Construções.

O emergencial visa atender o
serviço até que o processo de lici-
tação para o contrato definitivo,
que terá duração de 12 meses,
seja finalizado. O edital defini-
tivo está passando por adequa-
ções e deve ser aberto em breve.

O contrato emergencial segue,
basicamente, as mesmas especifi-
cações do contrato anterior: medi-
ção da massa aplicada por m² e a

execução padronizada, realizando
requadramento ao redor do buraco,
preenchendo com bica corrida (con-
junto de pedra britada, pedrisco e pó-
de-pedra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Entretanto, este contrato ain-
da acrescenta a exigência de fresa-
gem, que consiste no processo de
corte, raspagem ou remoção de
uma ou mais camadas do asfalto,
para que uma nova camada seja
colocada, ou seja, remoção do pa-
vimento antigo antes da aplicação
do novo revestimento de asfalto.

O contrato também determi-
na que a empresa será responsá-
vel pela sinalização de desvio e
segurança do trânsito (diurna e
noturna) quando necessário.

Contrato ainda acrescenta a exigência de fresagem,
que consiste na remoção do pavimento antigo antes
da aplicação do novo revestimento de asfalto

TTTTTAPAPAPAPAPAAAAA-----BURABURABURABURABURACOCOCOCOCO

Prefeitura Municipal faz
contratação emergencial
Foi acrescentada a este contrato a fresagem, em alguns casos, para que uma
nova camada de asfalto seja colocada e garanta a qualidade do serviço

Divulgação
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Câmara aprova fornecimento
de wi-fi gratuito nas unidades

Usuários das unidades pú-
blicas de saúde de Piracicaba
poderão ter acesso à rede de wi-
fi gratuita nos locais de atendi-
mento. É o que dispõe o projeto
de lei 84/2023, da vereadora Rai
de Almeida (PT), aprovado em
primeira discussão, na 37ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (26). Os vereadores deram
aval ao substitutivo elaborado
pela CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação).

Ao declarar voto, a auto-
ra do projeto salientou a im-

portância de os usuários, pa-
cientes e acompanhantes te-
rem acesso à internet gratuita
nesses locais. “Por meio do ce-
lular, a pessoa pode dar infor-
mações aos familiares, buscar
ajuda e dar notícias do que
está acontecendo”, justificou.
Além disso, ela salientou que
a ferramenta poderá ser utili-
zada também pelos servidores
das unidades, que hoje não dis-
põem da internet gratuita. O
projeto ainda será votado pelo
Plenário em segunda discussão.

O Calendário Oficial de Even-
tos do Município ganhou mais
uma data comemorativa, o “Dia
do Cururu”. O projeto de lei 59/
23, de autoria da vereadora Sil-
via Morales (PV), do Mandato
Coletivo A Cidade é Sua, que ins-
titui a data, foi aprovado em se-
gunda discussão, nesta segunda-
feira (26), na 37ª Reunião Ordi-
nária. A data será comemorada
anualmente, no dia 19 de julho.

Na justificativa do projeto, a
parlamentar cita que Piracicaba é
uma das cidades que compõe o ber-
ço das tradições da cultura caipira,

com a primeira apresentação de cu-
ruru em 1910, por Cornélio Pires.
Entre os famosos representantes do
cururu está Antônio Cândido, co-
nhecido popularmente como “Para-
fuso”, que foi imortalizado por Tião
Carreiro & Pardinho na música
Negrinho Parafuso. Cândido nas-
ceu em 19 de fevereiro de 1920 em
Recreio, distrito de Piracicaba, e fa-
leceu no dia 2 de dezembro de 1973.

O cururu é uma antiga tradi-
ção cultural da região paulista do
Médio Tietê e consiste em um desa-
fio de versos improvisados entre
cantadores ao som da viola caipira.

DDDDDAAAAATTTTTAAAAA

‘Dia do Cururu’ será instituído
em calendário do município
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Funcionário da Caterpillar é homenageado na Câmara
O assistente de controle de

documentos Sidinei Antônio Cam-
pion Júnior recebeu voto de con-
gratulações por seus 13 anos de
trabalho na Caterpillar. Proposta
pelo vereador Zezinho Pereira
(União Brasil), autor do requeri-
mento 210/2023, a homenagem foi
entregue na tarde desta segun-
da-feira (26), em ato solene no
hall do salão nobre da Câmara.

Sidinei, inicialmente, traba-
lhou no setor de pintura da mul-
tinacional. Um acidente, há 10
anos, provocou ferimento em sua
coluna e o rompimento da me-
dula, paralisando-o da cintura
para baixo. Desde então cadei-
rante, ele foi saudado por fami-
liares, pela esposa, Catarina, e por
colegas de trabalho, entre eles
seu supervisor, Luiz Dorizoto.

“Sidinei, para nós, é uma re-
ferência de superação e motiva-
ção, pelo carisma que tem diante
de todas as dificuldades. Sempre
foi essa pessoa amigável e agra-
dável. Está sempre contente e

Guilherme Leite

Sidinei Antônio Campion Júnior, que é cadeirante desde
que sofreu acidente há 10 anos, trabalha como assistente
de controle de documentos na multinacional

dando exemplo para muitos ao
redor”, disse o supervisor, a quem
o assistente de controle de docu-
mentos é há 5 anos subordinado.

Zezinho Pereira destacou a
trajetória do homenageado. “É
uma grande satisfação entregar
esse voto, porque você é uma pes-
soa boa, jovem, que vai ainda
contribuir muito com a cidade.
Essa homenagem fica eterniza-
da na Câmara, e um dia seus
netos saberão que você foi reco-
nhecido por essa cidade.”

Na época em que sofreu o aci-
dente, Sidinei, ainda acamado, re-
cebeu a visita do vereador André
Bandeira (PSDB), de quem se tor-
nou amigo. O parlamentar acom-
panhou a entrega do voto de con-
gratulações e ressaltou o exem-
plo dado pelo homenageado.

“Não é para cumprir cota que
a Caterpillar o tem, mas por sua
competência, dedicação e trabalho.
É mérito seu trabalhar por todo
esse tempo lá. E é um orgulho co-
nhecer você e sua história. As difi-

culdades que enfrentamos são as
mesmas; tendo força de vontade e
pessoas ao nosso lado que que-
rem somar, um degrau não é
nada. Vamos em frente”, afirmou.

Sidinei se disse feliz com a
homenagem prestada pela Câ-
mara. “Agradeço a Deus, pri-

meiramente, e à minha esposa,
por tê-la ao meu lado, me aju-
dando. Agradeço a Caterpillar
pela oportunidade e por todo
esse tempo. É uma empresa ma-
ravilhosa e me sinto motivado
todos os dias para trabalhar.
Sou muito grato à Caterpillar.”
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Madureira: “Piracicaba poderá
ter Bom Prato ainda este ano”
Cidade está entre as localidades prioritárias para a instalação do programa social;
deputado Alex Madureira esteve na Secretaria de Desenvolvimento Social do Estado

Na manhã de ontem (27), o
deputado Alex Madureira (PL)
esteve na Secretaria de Desen-
volvimento Social do Estado de
São Paulo onde foi recebido pelo
secretário, Gilberto Nascimento
Jr. Na pauta da reunião cons-
tava a instalação do Restaurante
Bom Prato em Piracicaba.

“Finalmente temos uma si-
nalização efetivado do governo
de São Paulo para a implanta-
ção do programa social Bom
Prato aqui na cidade. Estão pla-
nejando instalar 30 novas uni-
dades e Piracicaba é a 14ª nesta
escala de prioridade. Apesar de
parecer muito, a previsão é de
que entre em funcionamento ain-
da neste ano, no mês de novem-
bro”, afirmou Alex Madureira.

Em Piracicaba, o Bom Pra-
to que oferece refeições saudá-
veis, de alta qualidade e a preços
acessíveis em uma rede de res-
taurantes espalhados pelo Esta-
do, terá um modelo híbrido.

“Além do restaurante físico
para atendimento da população
haverá aqui na cidade o Bom
Prato Móvel, que atenderá em
regiões de alta vulnerabilidade,
sendo dois a três pontos de en-
trega”, explicou o parlamentar.

Aldo Guimarães

Desde seu primeiro mandato, o deputado Alex Madureira vem trabalhando para o Bom Prato em Piracicaba

Profissionais da Secre-
taria de Desenvolvimento
Social do Estado realizam
estudos baseados em indi-
cadores sobre a Inseguran-
ça Alimentar Grave (IAG) e
identificam até quatro locais
em cada região para insta-
lar os caminhões tipo VUC,
e fazer a distribuição das
marmitas. A unidade móvel
fica num prazo de três me-
ses, em cada região ao lon-
go do ano.  Desta forma é
feito um rodízio para atender
a população vulnerável. A
implantação é feita por meio
de convênio com a Organi-
zação Social (OSC) respon-

ESTUDOS

Como é feita a implantação do Bom Prato Móvel
sável pelo gerenciamento da
unidade fixa do Bom Prato.

PREPARO — As refeições
são preparadas nos restau-
rantes fixos, e são embaladas
individualmente, em caixas ho-
tbox para garantir a conserva-
ção e a temperatura do alimen-
to.  Mantendo sempre o padrão
de qualidade, todas as refei-
ções do programa Bom Prato
são monitoradas por nutricio-
nistas que avaliam a compo-
sição balanceada e contém
proteínas, vegetais e frutas.

As unidades do Bom Prato
Móvel são monitoradas pela
equipe de qualidade da Coor-
denadoria de Segurança Ali-

mentar e Nutricional (Cosan),
responsável pelo programa.

LUTA — Em seu segundo
mandato como deputado es-
tadual, Alex Madureira vem
perseguindo incansavelmen-
te trazer programa social Bom
Prato para Piracicaba. “Tem
sido uma luta árdua, mas não
venho medindo esforços para
alcançar esse objetivo que
tanto irá beneficiar o povo pi-
rac icabano.  O Bom Prato
apresenta a l imentação de
qualidade e de baixo custo
para a população vulnerável”,
afirmou Alex de Madureira.

Em 2021, a equipe técni-
ca da Cosan, que é a área res-

POBREZA — Com o objeti-
vo de atender a população que
vive nos bolsões de pobreza, o
Governo do Estado instalou no
ano passado, 27 unidades móveis
do programa de restaurante po-
pular, levando refeições para as
regiões que concentram uma
grande densidade populacional,

de vulnerabilidade social e inse-
gurança alimentar. Visando be-
neficiar as pessoas que não tem
condições financeiras de pagar
condução para se alimentarem
nas unidades fixas do Bom Prato.

Inicialmente, o modelo de
instalação é de parceria com a pre-
feitura e, posteriormente, a esco-

lha do local e a entidade que irá
administrar o programa. “Mes-
mo não havendo interesse local,
o secretário, Gilberto Nascimen-
to Júnior me garantiu que o go-
verno irá implantar o programa em
Piracicaba, nesse caso com 100%
de participação estadual”, disse
Alex Madureira após a reunião.

A Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto,
um equipamento da Prefeitura de
Piracicaba, mantido pela Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), realiza nova edição do Clube
de Leitura: Bibliodiversidade hoje
(28), às 19h. A obra tema do en-
contro é o conto Divertigaymente,
do autor Lino, que pode ser lido
gratuitamente na internet em ht-
tps://www.wattpad.com/story/
229809376-divertigaymente. O
evento é gratuito. Os interessados
em participar do Clube de Leitura
podem se inscrever pelo WhatsApp
no número: (19) 3433-3674 ou com-
parecer no dia e horário. O conto
será lido no início do encontro do
Clube de Leitura, que será media-
do pela bibliotecária e diretora da
biblioteca Melysse Martim.

O conto é uma releitura do fil-
me Divertidamente, em que o pro-
tagonista é um menino gay e os sen-
timentos que moram na sua cabe-
ça são cinco drag queens, que o aju-
dam a encarar o mundo sendo
quem o menino realmente é.

Seguindo a temática de da-
tas comemorativas, no mês de
junho, a data destacada nesta
sexta edição do Clube de Leitura:
Bibliodiversidade é o Dia Inter-
nacional do Orgulho LGBT, co-

OOOOORGULHORGULHORGULHORGULHORGULHO LGBT LGBT LGBT LGBT LGBT

Dia Internacional é tema de
encontro do Clube de Leitura

memorado em 28 de junho, cele-
brado após a rebelião de Stonewall
que aconteceu em 1969, com o in-
tuito de reafirmar o sentimento de
orgulho sobre as orientações se-
xuais e identidades de gênero.

A sigla completa utilizada
atualmente, que representa um
posicionamento de luta e resistên-
cia, é LGBTQIAPN+: L: lésbicas,
G: gays, B: bissexuais, T: transe-
xuais e travestis, Q: queer, I: in-
tersexo, A: assexuais, P: pansexu-
ais, N: não-binários e o + para re-
presentar outros grupos e varia-
ções de gêneros e sexualidades.

Os encontros do Clube de Lei-
tura se iniciaram em 2023 nos últi-
mos sábados do mês, no período
da manhã, e a partir de junho se-
rão realizados nas últimas quar-
tas-feiras, no período da noite.

SERVIÇO
Clube de Leitura: Bibliodi-
versidade. Amanhã, 28/06,
às 19h, na Biblioteca Públi-
ca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto. Rua do Ver-
gueiro, 145, Centro. Partici-
pação gratuita. Horário de
funcionamento: segunda a
sexta-feira, das 8h às 18h e
aos sábados,  das 8h às
12h. Inscrições e informa-
ções: (19) 3433-3674.

ponsável pela implementa-
ção do programa, já havia
pedido um estudo sobre a vi-
abilidade da implantação do
Programa em Piracicaba.

“O programa social Bom
Prato é instalado em cidade
com mais de 200 mil habi-
tantes. Portanto, vou continu-
ar lutando para trazer esse
benefício para a Piracicaba,
principalmente para benefi-
ciar os mais necessitados”,
afirmou o deputado estadu-
al  que vem insist indo há
mais de quatro anos para
que a cidade conquiste esse
restaurante tão benéfico que
a população de baixa renda.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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Pedala Pira já tem
mais de 500 inscritos

Divulgação

Museu da Água integra trajeto do primeiro Pedala Pira

As inscrições para participação
nos sorteios do evento de lança-
mento do projeto Pedala Pira se
encerram na sexta-feira, 30, às 12h.
Serão sorteadas cinco bicicletas e
também capacete, camiseta e aces-
sórios para bike. Já são mais de 500
inscritos. Interessados podem se
inscrever gratuitamente no site
pedalapira.com.br. A estreia do
Pedala Pira, que consiste em pas-
seios ciclísticos com trajetos por
pontos turísticos da cidade, acon-
tece domingo, 2, com cerca de 12
km na região da Rua do Porto. A
concentração começa às 8h, no
Engenho Central, onde haverá
shows ao vivo e foods trucks.

O Pedala Pira é uma iniciativa
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo).
O percurso da primeira edição do
projeto contempla pontos turísticos
como Casarão do Turismo, Casa do
Povoador, passarela Pênsil, Museu
da Água e Elevador Alto do Mi-
rante, passando pelas avenidas
Dona Lídia, Rui Barbosa, Limeira,
Armando Cesare Dedini, Renato
Wagner, Beira Rio, Alidor Perco-
rari e Cruzeiro do Sul. O ponto de
chegada é o Engenho Central.

No Engenho haverá tenda
com serviços de saúde, oficina de
bike para crianças e adultos, de-
gustação de produtos, ativida-
des recreativas, teste ride (bike
elétrica), feira de artesanato e
food trucks do Empreenda Pira,
com pastel, garapa, espetinho, lan-
ches, yakisboba, churros, temaki,
hot dog, açaí, doces e chopp.

A música também consta na
programação do evento, com di-
versos shows ao longo do dia no

Engenho Central. A primeira
atração será Pá Moreno, às 11h.
Depois, às 14h, tem Patrícia Ri-
beiro e, para finalizar, às 17h, tem
Oitava Cor. O repertório abran-
ge rock, MPB (Música Popular
Brasileira), samba e pagode.

“Estamos nos aproximando
da data do evento e muito felizes
com a receptividade do público.
Será um evento para toda a famí-
lia, com muita diversão, promo-
vendo a saúde e incentivando a
prática esportiva, além de eviden-
ciar os pontos turísticos do muni-
cípio”, falou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Os 400 primeiros inscritos
receberão camiseta personalizada
durante a concentração do Peda-
la Pira, mediante a doação de 1
litro de leite ao Projeto Pira Sem
Fome, do Fussp (Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba). To-
dos os inscritos até sexta-feira,
30/06, receberão pulseira nume-
rada para participar dos sortei-
os. É obrigatório o uso de capace-
te. Estão proibidas bikes com
motor e motonetas elétricas.

São parceiros do Pedala Pira:
GCM (Guarda Civil Municipal),
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria) e Selam (Secre-
taria Municipal de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras), com patro-
cínio do Canal de Piracicaba, Bi-
otipo, S2 Bike Shop, Sport Bike,
Hard Bike Shop, Blink Bike, Ale
Cardoso Bike Trainer, Bike Hotel
e Visual Bike e apoio da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial
de Piracicaba), Unimed, Chelso
Sports e Caminho do Mosteiro.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Piracicaba recebe 16 novos
profissionais para integrar
a rede de Atenção Básica
Outra ação da Administração que beneficiará o atendimento à população é o
início das atividades de OSS que vai gerenciar as UPAs Vila Cristina e Vila Sônia

Piracicaba recebeu nesta se-
mana 12 profissionais por meio
do projeto Mais Médicos para o
Brasil, relançado pelo Ministério
da Saúde. Eles vão atuar nas uni-
dades da Estratégia de Saúde da
Família (ESF) do Algodoal, Bos-
ques II, Costa Rica, Jaraguá I e
II, Mário Dedini II, Santa Fé, São
Francisco, São José, Tupi, Cha-
padão II e Vila Fátima. Até sexta,
30/06, são esperados mais qua-
tro médicos, totalizando 16. Com
essa adesão ao Mais Médicos para
o Brasil e a chegada da Organiza-
ção Social de Saúde (OSS) Associ-
ação Mahatma Gandhi, que co-
meça a gerenciar as unidades de
pronto atendimento (UPA) Vila
Cristina e Vila Sônia no dia 1º/
07, a Prefeitura espera zerar a
falta de médicos no município.

Segundo informações da Se-
cretaria de Saúde, o município so-
licitou 16 médicos, no total, pelo
programa do Governo Federal. Os
quatro restantes devem chegar até
a próxima sexta-feira, 30/06.
“Agora podemos dizer que um dos
principais gargalos na Atenção
Básica será resolvido. Estes pro-
fissionais estão sendo recepciona-
dos pela Secretaria de Saúde e ini-

Divulgação

Esron Luiz de Souza está na unidade Chapadão II por meio
do projeto Mais Médicos pelo Brasil, do Governo Federal

ciando suas atividades. É impor-
tante lembrar que, mesmo com a
chegada destes médicos, a Saúde
vai continuar realizando mutirões
aos sábados para atender os ca-
sos mais urgentes”, apontou File-
mon Silvano, secretário de Saúde.

Ainda segundo Silvano, com
a chegada dos quatro profissio-
nais que faltam, serão preenchi-
das as vagas em outras quatro
unidades de Saúde da Família
com médico em jornada reduzi-
da, de 20 horas. São elas: Bos-
ques I, Astúrias, Tatuapé II, Vila
Industrial. “Assim, vamos ter to-
das as nossas unidades de saúde
da família com médicos em jor-
nada completa de 40h”, explica.

DE VOLTA – Com o creden-
ciamento do município ao Mais
Médicos para o Brasil, quem pode
voltar para Piracicaba foi Esron
Luiz de Souza, que já atende na
Unidade Chapadão II/Sol Nascen-
te. O médico conta que já atuou
na rede pública de Piracicaba, foi
para uma cidade mineira e, ago-
ra, decidiu voltar. “Há quatro
anos eu decidi sair e ir para uma
cidade menor, tranquila, no sul de
Minas Gerais. Com esta oportuni-
dade, decidi voltar e trouxe toda a

família. Aqui a qualidade de vida é
melhor, além de perceber que fu-
turamente a cidade será referên-
cia em modernidade na Saúde. Es-
tou feliz por voltar”, disse Souza.

Atualmente, de acordo com
o Departamento de Atenção Bá-
sica, além dos 16 novos médicos
que chegam, o município conta
com oito atuando em parceria
com programas vinculados ao
Governo Federal, sendo três
profissionais no Mais Médicos
e cinco no Médicos pelo Brasil.

MAIS RECURSOS – O se-
cretário de Saúde, Filemon Silva-
no, informa ainda que, com todas
as unidades com equipe completa, o
município voltará a receber, de for-
ma integral, os repasses do Ministé-
rio da Saúde. “Por não termos mé-
dicos ou não termos esses profissio-
nais em jornada completa nas uni-
dades, somente em 2022, deixamos
de receber mais de R$ 1,5 milhão
em repasses federais para a Atenção
Básica. A partir de agora, não tere-
mos mais esse corte”, completou.

FALECIMENTOS
SR. DELTO JOSE DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 74 anos, filho
dos f inados Sr.  Desider io
Jose de Oliveira e da Sra. Ana-
lia Maria de Souza, era casa-
do com a Sra. Delza Ferreira
de Oliveira, deixa os filhos:
Adelmo Ferreira de Oliveira;
Elisangela Ferreira de Olivei-
ra e Wellington Ferreira de Oli-
veira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento   foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IDIJAIR MONTEIRO DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Monteiro
e da Sra. Maria Lourdes Silva,
era viúva do Sr. Jailton de Oli-
veira; deixa as filhas: Julcimara
de Oliveira Antunes; Jussara
Fatima de Oliveira e Claudia
Maria de Oliveira. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu corpo foi transla-
dado ontem às 14h00, para o
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APPOLINARIO DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 103 anos, filha
dos finados Sr. Jose Appoli-
nario e da Sra. Sebastiana Al-
ves, era viúva do Sr. Francis-
co Justino da Silva. Deixa so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório
do Crematório Memorial Me-
t ropol i tano de Pi rac icaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LASARO TARCÍSIO PEREI-
RA COELHO (TITÃO) faleceu
ontem, nesta cidade, contava 89
anos, filho dos finados Sr. Sal-
vador Silveira Mendes e da Sra.
Benedicta Mendes Pereira, era
viúvo da Sra. Rosa Novaes Pe-
reira Coelho; deixa os filhos:
Renato Pereira Coelho, casa-
do com a Sra. Natalia Silvana
Mariana de Paula Pereira Coe-
lho; Ronaldo Pereira Coelho,
casado com a Sra. Maria Bea-
triz Hellmeister Pereira Coelho;
Rodinei Pereira Coelho; Robin-
son Tarcísio Pereira Coelho,
casado com a Sra. Elaine Be-
latto e Rosimere Aparecida Pe-

reira Coelho. Deixa netos, bis-
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DE FREITAS
MENDONÇA faleceu ontem, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 72 anos, filha dos finados
Sr. Jose Izidoro de Freitas e da
Sra. Ruth Dias de Freitas, era
casada com o Sr. Gilmar Apa-
recido Roseno; deixa os filhos:
Jorge Luiz e Marcia. Deixa ir-
mãos, irmãs, sobrinhos, so-
brinhas, netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ACRESIO APARECIDO RI-
BEIRO DA CUNHA faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 67 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Ribeiro da Cunha
e da Sra. Serafina Franco de
Camargo, era casado com a
Sra. Angela Maria Ribeiro da

Cunha; deixa os filhos: Fabia-
no Aparecido Ribeiro, casado
com a Sra. Simone Ribeiro e
Fabricio Aparecido Ribeiro.
Deixa netos, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SIMONE CLARES STENI-
CO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 53 anos, filha
do Sr. Jose Moreira Clares Neto,
falecido e da Sra. Miriam Cla-
res, era casada com o Sr. Cle-
rio Stenico; deixa os filhos: Kei-
te Simone Stenico Bortolazzo,
casada com o Sr. Rodrigo Bor-
tolazzo; William Clerio Stenico,
casado com a Sra. Tatiane de
Oliveira Stenico e Kendy Suzany
Stenico Valdevino, casada com
o Sr. Joserlanio Lopes Moreira
Valdevino. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. FLORENTINA MARCOS
RODRIGUEZ DE ALVAREZ fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 92 anos de idade
e era viuva do Sr. Ricardo Alva-
rez Vinuelâ. Era filha do Sr. Fran-
cisco Marcos e da Sra. Florenti-
na Rodriguez, falecidos.   Deixa
os filhos: Ricardo Alvarez Mar-
cos, falecido, Maria Del Carmen
Alvarez Marcos Prezotto casada
com Paulo Sergio Prezotto.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se hoje às 16:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala A, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. PASQUA MAGRINI PINHEI-
RO DE MACEDO faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 79 anos de idade e era viú-
va do Sr. Jose Pinheiro de Ma-
cedo. Era filha do Sr. Pedro Ma-
grini e da Sra. Virginia Jesuina
Valla, falecidos. Deixou os filhos:
Ana Lucia Pinheiro de Macedo
Franceto casada com Fabio
Franceto; Edson Pinheiro de
Macedo casado com Ana Paula
Sartini Macedo; Marcia Maria
Pinheiro de Macedo. Deixa ne-
tos, bisneto,e demais parentes
e amigos. O seu sepultamento

deu-se ontem às 13:00hs,
saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 3,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDOMIRO BELFANTE fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 84 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ira-
cema Maschietto Belfante. Era
filho do Sr. Carlos Belfante e da
Sra. Angelina Belfante, falecidos.
Deixou os filhos: Catarina Apa-
recida Belfante; Edenilson Ro-
que Belfante casado com Ange-
la Maria da Silva Belfante. Deixa
netos, bisneto, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 15:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende  –
Sala 1, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EDISON ROBERTO TAVA-
RES faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 64 anos
de idade e era casado com Ilda
dos Santos Tavares. Era filho
do Sr. Felix Tavares Sobrinho e
da Sra. Erminda Simaosinho
Tavares, falecidos. Deixou os

filhos: Clara Rosana Tavares;
Fernanda Aparecida Tavares
casada com Cristiano Pacheco
de Godoi; Alexandre Aparecido
Tavares casado com Maria Ja-
queline da Silva Tavares; Andre
Roberto Tavares casado com
Adriana Pizinato Tavares. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 14:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende  –
Sala 2, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO ANTONIO PEREI-
RA faleceu anteontem na cida-

Obras preveem ainda implantação de rede para drenagem
de águas pluviais, guias e sarjetas e calçada

Divulgação
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Prefeitura vai pavimentar
estrada Santa Isabel

Os postos revendedores de
combustíveis do município somen-
te poderão fixar no estabelecimen-
to anúncios contendo preços pro-
mocionais dos combustíveis comer-
cializados e propagandas diversas
de tamanho menor do que os anún-
cios que contenham a informação
do valor real do combustível.

O projeto de lei 243/2022,
que dispõe sobre a divulgação
dessas informações, foi aprova-
do, em segunda discussão, na
37ª reunião ordinária de 2023,
nesta segunda-feira (26).

Proposto pelo vereador Thia-
go Ribeiro (PSC), o projeto de lei
determina que os anúncios pro-
mocionais de combustíveis deve-
rão ser no mínimo 30% menores
do que os que contém a “informa-
ção do valor real do combustível”.

De acordo com o parlamen-
tar, na justificativa do projeto, o
objetivo é “padronizar os anúnci-
os que compõem a comunicação
visual dos postos de combustíveis,
a qual, na maior parte das vezes,
é visivelmente poluída e confun-
de o consumidor com diversos

anúncios de propaganda dos ser-
viços ali prestados, bem como
anúncios de valores promocionais
dos combustíveis comercializa-
dos que se confundem com o va-
lor real do combustível, deixan-
do de trazer clareza, precisão e
legibilidade das informações
prestadas pelo estabelecimento”.

Thiago Ribeiro, na sequên-
cia, cita que o Código de Defe-
sa do Consumidor “prevê a
obrigação de transparência das
informações”, no entanto, sem
determinar o tamanho dos
anúncios. Ainda de acordo com
ele, a propositura busca, assim,
estipular uma proporção que
evite que o consumidor, even-
tualmente, “seja surpreendido
na hora do pagamento”.

O projeto traz prazo de 30
dias, a contar da publicação da
lei para que os postos de com-
bustíveis do município a ela se
adequem. Eventuais penalidades
pelo seu descumprimento, segun-
do o projeto, devem ser futura-
mente regulamentadas pelo Exe-
cutivo por meio de decretos.
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Valor real dos combustíveis deverá
ficar em evidência nos postos

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), vai pavimen-
tar a estrada Santa Isabel, no bair-
ro Tupi. A licitação, modalidade
concorrência e número 21/23, foi
publicada ontem, 27, no Diário
Oficial, e as empresas têm até as
13h30 do dia 31/07 para apresen-
tação das propostas. O edital com-
pleto pode ser acessado no portal
da Prefeitura (https://piracicaba.
sp.gov.br), no botão Licitações.

A pavimentação contempla
cerca de 1,5 quilômetro da via e
os serviços ainda incluem implan-
tação de rede para drenagem de
águas pluviais, implantação de
guias e sarjetas em concreto e
construção de calçadas, em um
total de 10.500 m2 de obra.

O valor estimado de investi-
mento é de R$ 4 milhões, com cri-

tério de julgamento por menor
preço global. O prazo contratual
com a empresa vencedora é de
180 dias, contados da data de
emissão da Ordem de Serviço, po-
dendo ser prorrogado. A empre-
sa contratada deve ser responsá-
vel ainda pela sinalização de des-
vio e segurança do trânsito (diur-
na e noturna). Toda a fiscalização
da obra será feita pela Semozel.

MELHORIAS – A Semo-
zel está desde a semana passada
realizando melhorias nas estra-
das adjacentes à estrada Santa
Isabel. Ao todo, sete vias estão
recebendo manutenção, sendo as
estradas 15, 14, 16, 18, 17, 8 e a
13. Os serviços contemplam ni-
velamento de rua e correções de
imperfeições, para posterior aná-
lise da necessidade de aplicação
de material em alguns pontos.

CCCCCRISTÓVÃORISTÓVÃORISTÓVÃORISTÓVÃORISTÓVÃO C C C C COLOMBOOLOMBOOLOMBOOLOMBOOLOMBO

Paralisação de intervenções em
avenida motiva requerimento

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) pergunta ao Executivo o
que motivou a paralisação das
obras de recapeamento da ave-
nida Cristovão Colombo. Ele
também indaga se a prefeitura
tem conhecimento de como está
a via. Os questionamentos do
parlamentar estão no requeri-
mento 556/2023, que a Câmara

aprovou nesta segunda-feira
(26), na 37ª Reunião Ordinária.

Na justificativa da propositu-
ra, Trevisan Jr. diz que a paralisa-
ção das obras na avenida gera
transtornos e inseguraça aos mo-
radores, devido à poeira, à falta de
limpeza nos canteiros central e à
terra localizada nas calçadas que
dificultam o acesso ao local.

SUSSUSSUSSUSSUS

Saúde terá que publicar lista
semanal com medicamentos

O Executivo deverá divulgar,
semanalmente, a relação atuali-
zada de medicamentos disponí-
veis e faltosos na rede municipal
de Saúde. A previsão está conti-
da no projeto de lei 58/2023,
aprovado em segunda discussão,
na noite desta segunda-feira (26),
na 37ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

De autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB), a propositura, em
seu artigo 2º, traz que divulgação

será feita “mediante publicação se-
manal no Site Oficial da Prefeitura
Municipal de Piracicaba”, e ainda
determina que a lista deve, igual-
mente, ser impressa e disponibili-
zada nas Unidades Básicas de Saú-
de (UBS), Unidades de Saúde da
Família (USFs), e demais unidades
de distribuição de medicamentos.

O projeto, agora, segue para
análise do Prefeito. Caso sanci-
onado, será posteriormente re-
gulamentado pelo Executivo.

de de Rio das Pedras, aos 71
anos de idade e era viúvo da
Sra. Maria Aparecida Rubia Pe-
reira. Era filho do Sr. José Lo-
pes Pereira e da Sra. Maria
Lourenço de Souza, falecidos.
Deixa os filhos: Adriana Apare-
cida Pereira, Aparecida Fernan-
da Pereira Stopa casada com
Luiz Antonio Stopa e Paulo Sér-
gio Pereira casado com Milena
Rodrigues Pereira. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às
16:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Rio
das Pedras, seguindo para o
Cemitério Municipal de Rio das
Pedras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Cobrado pela deputada
Bebel, governo prorroga as
condições para pagamento
Governo cobrado na Comissão de Educação e Cultura, da qual Bebel
é presidente, no encontro com o secretário Renato Feder no último dia 20

Cobrado pela deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), que
também é segunda presidenta da
Apeoesp, o Governo do Estado de
São Paulo publicou no Diário Ofi-
cial o Decreto 67771, que prorroga
até 31 de janeiro de 2024 as condi-
ções para pagamento do Adicio-
nal de Local de Exercício (ALE),
dando a base legal para que seja
feito o pagamento atrasado deste
direito aos professores. Em encon-
tro com o secretário estadual da
Educação, Renato Feder, no últi-
mo dia 20 de junho, na Comissão
de Educação e Cultura da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, a deputada Professora Be-
bel cobrou o pagamento do ALE
atrasado até o final do mês. “Es-
peramos que isso ocorra, uma
vez que foi compromisso um as-
sumido pelo secretário”, diz.

O decreto 67.771 do governo
estadual também altera o artigo 9º
dos decretos nº 66.805 e 66.806,
ambos de 2 de junho de 2022, que
passa a vigorar com a seguinte re-
dação: “Artigo 9º - Os critérios,
indicadores, fórmula e pesos para
apuração do Indicador de Vulne-
rabilidade - QAE a que se referem o
artigo 3º e o Anexo I deste decreto
serão utilizados para fins de paga-
mento do Adicional de Local de
Exercício - ALE até 31 de janeiro de
2024. Parágrafo único - A Secreta-
ria da Educação proporá a edição
de decreto dispondo sobre os crité-
rios, indicadores, pesos e fórmula
para apuração do Indicador de
Vulnerabilidade a partir de 1º de
fevereiro de 2024, em tipologia que
deverá contemplar, necessariamen-
te, a vulnerabilidade e a dificulda-
de de acesso da unidade escolar.

Para Bebel, “esse novo decre-
to é o instrumento legal que vai
permitir o reestabelecimento do

Divulgação

A deputada Professora Bebel, durante encontro com o secretário estadual da Educação,
Renato Feder, quando cobrou o pagamento do Adicional de Local de Exercício (ALE)

pagamento do ALE nos patama-
res que eram praticados antes da
suspensão. A APEOESP conside-
ra inadmissível que até o momen-
to não tenha sido pago o Adicio-
nal de Local de Exercício em atra-
so e exige seu imediato pagamen-
to em folha suplementar. Tam-
bém não admitiremos retrocessos
neste direito quando da defini-
ção dos novos critérios. Ao con-
trário, lutaremos para que sejam
mais justos e se apliquem a todas
as escolas em situação de vulne-
rabilidade e difícil acesso”, desta-
ca a deputada Professora Bebel.

MAIS REIVINDICAÇÕES
— Na reunião da Comissão de
Educação e Cultura, a deputada
Professora Bebel também cobrou
o projeto para que as Atividades

Pedagógicas Diversificadas (APD)
sejam realizadas em local de livre
escolha, assim como a ampliação
de vagas e mudanças no edital no
concurso de professores, de 15 para
100 mil professores. Solicitou ain-
da que a classificação para atri-
buição de aulas seja por pontua-
ção em tempo de serviço, cursos e
concursos, assim como seja feita a
aplicação correta do reajuste do
piso nacional no salário base e não
como abono suplementar, além da
volta da falta-aula, o fim do fe-
chamento de classes e limite má-
ximo de 25 estudantes nas clas-
ses do ensino fundamental I e
de 30 estudantes no ensino fun-
damental II e ensino médio.

No encontro, ainda, a depu-
tada e presidenta da Comissão de

Educação e Cultura da Alesp co-
brou a volta das faltas abonadas,
o estabelecimento de  mesa de ne-
gociação permanente com a Apeo-
esp, a revogação da lei comple-
mentar 1374/2022 e diálogo em
torno de uma carreira aberta,
justa e atraente, assim como con-
dições de estabilidade dos profes-
sores da categoria F para os pro-
fessores da categoria O e a  revo-
gação da farsa do “novo ensino
médio”, além de outros pontos de
interesse do magistério paulista
e da comunidade escolar. “Con-
tinuarei cobrando cada um des-
ses pontos e, juntamente com a
Apeoesp, na qual sou segunda
presidenta, lutando para que es-
sas reivindicações sejam efetiva-
das”, completa a Professora Bebel.

VVVVVILAILAILAILAILA Á Á Á Á ÁFRICAFRICAFRICAFRICAFRICA

Universidade faz programação
de contação de histórias em julho

Universidade Vila África é um
projeto contemplado pelo Proac
Editais 39/2022 — através da Se-
cretaria de Cultura e Economia
Criativa do Estado de São Paulo
—, coordenado por Fernanda Fer-
reira, com produção executiva de
Marcia Maria Antônio e produ-
ção de Thiago Benedito. Seu obje-
tivo é proporcionar o acesso ao
universo de sabedorias que cons-
titui os valores ancestrais da Co-
munidade Vila África, que por sua
vez são os saberes e fazeres da cul-
tura oral, corporal e musical, dos
tambores, das tranças, das amar-
rações, do samba e outros.

Os saberes anunciados serão
transmitidos pelas mestras e pelos
mestres às detentoras e aos deten-
tores que compartilharam e troca-
ram experiências por meio de aulas,
rodas de conversas e apresentações.

Estas atividades serão ofe-
recidas à Comunidade Vila Áfri-
ca bem como para a população
de Piracicaba em geral, como
forma de possibilitar às pessoas
participantes a aproximação
com essa manifestação da cul-
tura popular e tradicional, que
se constitui como um conjunto
de saberes de matriz negra.

Divulgação

Objetivo é proporcionar o acesso a universo de sabedorias:
valores culturais da Comunidade Vila África

A comunidade Vila África é
um Quilombo Urbano que reúne
um arcabouço de saberes de cul-
tura de matriz negra formada por
pessoas de maioria pretas. A Co-
munidade Vila África carrega este
nome devido ao time de futebol
fundado pelo Mestre João em
1950. Desde o início do Século XX,
há neste local a concentração de
pessoas negras que se manifestam
a partir de seus fazeres culturais.
Os mais jovens e crianças buscam
manter as memórias da comuni-
dade, concentrada principalmen-
te entorno da família Antônio, por
meio das manifestações religio-
sas, profanas e artísticas que fo-
ram iniciadas pela comunidade. 

As aulas iniciaram no mês de
abril e o projeto finalizaram com
a Celebração e Festa aos Ances-
trais. Neste mês de julho, aos sá-
bados, dias 01, 08, 15 e 22, acon-
tecerão as aulas de contação de
histórias com Evair Sousa a par-
tir da 15h e, em seguida, às 16h,
aulas de capoeira com o contra
mestre Celso Cobra e a professo-
ra Jararaca. As atividades acon-
tecerão no Ponto de Cultura Vila
África, na rua Professora Maria
Angelica Fernandes Siqueira s/n.
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